



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA

16 DE DICIEMBRE DE 2021



- 🌀 [NOTAS PRODECON](#)
- 🌀 [NOTAS FISCALES](#)
- 🌀 [NOTAS COVID-19](#)
- 🌀 [NOTAS PENSIONES](#)
- 🌀 [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
- 🌀 [NOTAS ECONÓMICAS](#)
- 🌀 [NOTAS NACIONALES](#)
- 🌀 [NOTAS INTERNACIONALES](#)
- 🌀 [CARTONES](#)

EL CEO

[Prodecon: SAT 'apretará tuercas' en 2022 para que contribuyentes cumplan con impuestos](#)

El Servicio de Administración (SAT) busca generar una 'cultura tributaria' y a partir de 2022 implementará una serie de cambios donde los contribuyentes tendrán que adaptarse para estar en línea con sus compromisos fiscales.

La Procuraduría de la Defensa del Contribuyente (Prodecon) acompañará en este proceso a los contribuyentes, pues considera que los ajustes del SAT son como si se tratara de 'apretar las tuercas', dijo en entrevista el director general de Representación y Defensa Legal A, Bernardo Núñez Salazar.

Los ajustes que ha venido haciendo la autoridad son muy pequeños, de funcionamiento, que poco a poco como dijéramos es 'apretar las tuercas' para ir orillando a los contribuyentes a que necesariamente tenga que estar inscritos (en el SAT) cumplan con sus obligaciones,

planteó Núñez

[Puedes leer: Domicilio fiscal, el anzuelo del SAT para 'pescar' a más contribuyentes en 2022](#)

Las autoridades buscan que los contribuyentes sean conscientes de su situación fiscal, que en algunos casos se logrará en coordinación con bancos, por ejemplo, en el caso de depósitos en efectivo superiores a 15,000 pesos que serán revelados cada mes y no cada año.

A partir de este cruce de información, el SAT podrá distinguir qué contribuyentes están percibiendo ingresos que no coinciden con lo que reportan, lo que podría dar como resultado una mayor eficiencia en términos de recaudación, según el funcionario.

Se enviará una carta de invitación para aclarar situación fiscal

Para 2022, la oficina a cargo de Raquel Buenrostro [deberá recaudar 3.9 billones de pesos](#), mayor en 6.4% mayor en términos reales a lo de este año, a pesar de tener un ligero recorte presupuestal.

“La autoridad tiene la información en tiempo real y por ejemplo los bancos antes reportaban al año los depósitos en efectivo, ahora con la reforma ya lo van a reportar mes con mes”, sostuvo Núñez Salazar.

Será a través de la carta invitación u otros mecanismos que las autoridades se pongan en contacto con los contribuyentes en la que se explique lo que están observando y decir 'no ha presentado la declaración, le mando carta'.

Núñez subrayó que este tipo de información sobre depósitos en efectivo se mandaban cada año y ahora sería cada mes.

Para la Prodecon este tipo de ejercicios pueden abonar en una mayor confianza y así fomentar la cultura tributaria que busca el SAT, por lo que estas nuevas facultades de gestión y control son bien vistas, pues representan oportunidades para "corregirte antes de fiscalizarte".

Desde ese momento corre a Prodecon para que te digamos si es una carta invitación, requerimiento y cómo lo tienes que contestar (...) presentamos un aviso de disminución de actividad, se esa obligación que se dio de alta mal, se corrige y ya con eso estás a mano con el SAT.

Entre los objetivos que tiene el SAT para 2022 es la implementación del régimen simplificado de confianza tanto para personas físicas como morales así como la obligatoriedad del RFC a para todas las personas mayores de edad.

Sobre la primera, Núñez no cree que los contribuyentes deban hacer a un lado la labor del contador público, que ha sido un argumento de este nuevo régimen que busca facilitar el pago de impuestos.

Y para atender las inquietudes de las personas, la procuraduría lanzó Prode App con el objetivo de despejar las dudas que surjan frente a las autoridades.

Esa es nuestra estrategia, sabemos que aumentan las facultades, las facultades de control, pero nosotros también fortalecemos el hacerle llegar la información al contribuyente. Las autoridades se acercan y nosotros también.

[El SAT sigue con retrasos en la devolución de impuestos](#)

El [Servicio de Administración Tributaria \(SAT\)](#) sigue demorando la devolución de impuestos a las pequeñas y medianas empresas, de acuerdo con denuncias de integrantes de la Cámara de la Industria de Transformación de Nuevo León (CAINTRA) y de la delegación regiomontana de la [Procuraduría para la Defensa del Contribuyente \(Prodecon\)](#).

El director general de la Caintra, Guillermo Dillón, destacó que en los últimos meses ha habido un retraso mayor en devoluciones respecto a las estadísticas históricas que tenían.

“Vemos con preocupación que cada vez más empresas se acercan con nosotros por este tema, porque finalmente se trata de capital de trabajo que es flujo y oxígeno para la operación de las empresas, y cuando ese oxígeno no se puede usar, las empresas empiezan a padecer”, señaló el empresario.

Retraso en devoluciones

De acuerdo con el Código Fiscal Federal, el excedente que las empresas pagan por impuestos y después solicitan sea devuelto, debe de ser [otorgado por el SAT](#) en un plazo no mayor a 40 días.

No obstante, el delegado de la [Prodecon en Nuevo León](#), Cristian García Olalde, menciona que hasta el 14 de diciembre habían recibido mil 450 quejas en contra de la autoridad fiscal, de las que un 30% o 435 de éstas son en torno a la demora de la autoridad, lo que lo convierte uno de los principales contratiempos por los que pasan los contribuyentes.

EL UNIVERSAL

[González Tiburcio dice que demostrará que no firmó convenio relacionado a la Estafa Maestra](#)

Enrique González Tiburcio, exsubsecretario de Ordenamiento Territorial de [Sedatu](#) dijo que el próximo sábado acudirá ante un juez a presentar pruebas para probar su inocencia tras los señalamientos en su contra en el caso llamado Estafa Maestra.

EL FINANCIERO

[Conservadores querían SAT autónomo para que no hubiera control de ingresos, dice AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador volvió a arremeter contra los organismos autónomos y aseguró que en incluso en 2006 se propuso convertir al Servicio de Administración Tributaria (SAT) en un instituto independiente, para evitar su gobierno tuviera control de los ingresos en caso de haber ganado las elecciones.

MILENIO

[Mexicanos pueden importar su menaje de casa sin pagar impuestos: SAT](#)

El [Servicio de Administración Tributaria](#) (SAT) informó que todos los mexicanos después de vivir en el extranjero, por lo menos seis meses, pueden pedir autorización para importar su menaje de casa sin pagar impuestos al comercio exterior.

El Sol de Puebla

[“Nenis” podrían ser multadas por no inscribirse al RFC y evadir el pago de impuestos](#)

A partir del próximo año, las personas que se dedican a vender productos a través de plataformas digitales, podrían ser multadas por el Servicio de Administración Tributaria (SAT), en caso de no inscribirse al Registro Federal del Contribuyente (RFC) y no pagar los impuestos correspondientes por sus actividades lucrativas.



EL PRI CONTRA EL AUMENTO DE IMPUESTOS MUNICIPALES

Ante los recientes aumentos en los impuestos municipales aprobado por el ayuntamiento de Mérida, los regidores del Partido Revolucionario Institucional fijaron su postura en contra.



Endurece SAT reglas a contribuyentes con las facturas electrónicas

A partir de 2022, los contribuyentes deberán usar la versión 4.0 del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) que endurece reglas, como la obligatoriedad de incluir el nombre y domicilio fiscal del emisor y del receptor.



Cuándo no se efectúa retención del ISR por adquisición de automóvil usado

La regla 3.15.7. de la RMISC 2021, establece que los adquirentes de vehículos, no efectuarán la retención prevista en el cuarto párrafo del artículo 126 de la LISR a las personas física que enajenan su automóvil usado aun y cuando el monto de la operación sea superior a \$227,400.00, siempre que la diferencia entre el ingreso obtenido por la enajenación del vehículo y su costo de adquisición determinado y actualizado en los términos del artículo 124, segundo párrafo de la LISR (ganancia por enajenación), no exceda del límite contenido en el artículo 93, fracción XIX, inciso b) de la LISR; es decir, de tres veces la UMA anual.



¿Quién es Félix Arturo Medina Padilla, nuevo procurador fiscal?

El presidente Andrés Manuel López Obrador designó a Félix Arturo Medina Padilla, como el nuevo titular de la Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF), durante el anuncio que fue realizado el miércoles 15 de diciembre del presente, el mandatario mexicano informó que Padilla ocuparía el lugar de Carlos Romero Aranda.

elContribuyente

[CDMX aprueba multas por emplacar autos en otros estados](#)

El Congreso de la [Ciudad de México \(CDMX\)](#) aprobó una modificación al Código Fiscal para sancionar con multas que van de 521 a 911 pesos a las personas que adquieran vehículos en la capital y los emplaquen en otros estados, principalmente en Morelos y Estado de México.

elContribuyente

[La multa por un requerimiento del SAT es ilegal si se cumplió dentro del plazo](#)

El artículo 82, fracción I, inciso d) del CFF, precisa que los contribuyentes serán sancionados con una multa de 15,860 a 31,740 pesos por cada obligación a que esté afecto. Es decir, que cumplan con los supuestos siguientes:

Por cada declaración no presentada.

Por cada declaración no presentada y respecto de la cual la autoridad requiere y, con base en ese requerimiento, el contribuyente presenta la declaración fuera del plazo establecido en el mismo, es decir, después del plazo de 15 días hábiles contados a partir del día hábil siguiente de la fecha de acuse de recibo de ese documento.

Por cada declaración no presentada y respecto de la cual la autoridad requiere y el contribuyente es omiso en cumplir ese requerimiento.

FISCALIA

[Se oficializa la homologación de la carta de porte para autotransporte federal](#)

El 1 de septiembre de 2021 Fiscalia publica la nota “Acuerdo de la SCT para homologar la carta de porte” a través de la cual se informa que al 31 de agosto de 2021, aparece en la página de Internet de la Comisión Nacional de Mejora Regulatoria (CONAMER), el Acuerdo por el que se Actualiza la Carta de Porte en Autotransporte Federal y sus Servicios Auxiliares de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), el cual ha sido sometido a la aprobación de la Comisión, y una vez aprobado, sería publicado en el Diario Oficial de la Federación.

FISCALIA

[Retención opcional del Artículo 174 del RISR: ¿Aplica Subsidio al Empleo?](#)

El Artículo 174 del Reglamento de la Ley del Impuesto sobre la Renta (ISR) establece un procedimiento opcional para los patrones que calculan el impuesto sobre percepciones que se devengan durante el año pero que se entregan en un solo pago como el caso de las gratificaciones anuales o pagos similares. Tal es el caso del aguinaldo.

FISCALIA

[México en entorno inflacionario: ¿Necesario reexpresar financieros con B-10?](#)

En las últimas semanas se ha enfatizado en la prensa el incremento de la inflación. De la misma forma, empresas y consumidores han manifestado el aumento de precios, ya sea de materias primas o de bienes de consumo.

FISCALIA

[¿Cambió tu municipio, calle o código postal? Debes presentar aviso al RFC](#)

Aunque no es una situación que se presente frecuentemente, es normal que se presenten cambios en divisiones políticas que creen nuevos municipios o los reconfiguren, que cambien nombres de calles, colonias o números de código postal.

FISCALIA

[Orientación a los contribuyentes para atención remota por Teams](#)

Se informa que el día 15 de diciembre de 2021, se liberó la funcionalidad del servicio de Oficina Virtual, el cual busca brindar un canal de orientación a las y los contribuyentes, a través de una cita virtual, que será atendida mediante una videoconferencia en la herramienta de Microsoft Teams.

REFORMA

[Piden en UE exigir pruebas a todos los viajeros](#)

La presidenta de la Comisión Europea, Ursula von der Leyen, recomienda que todos los viajeros que ingresen a la Unión Europea se sometan a pruebas de PCR, según dos personas familiarizadas con el tema.

EXCELSIOR

[Google despedirá a los empleados que no se vacunen](#)

El gigante tecnológico estadounidense Google ha comunicado a su plantilla que aquellos empleados que no se hayan vacunado contra la Covid-19 pasarán a estar en baja forzosa y eventualmente podrían ser despedidos si no se inmunizan frente al coronavirus, según una circular interna de la compañía a la que tuvo acceso la cadena CNBC.

El Sol de México

[EMA aprueba uso de emergencia de píldora anticovid de Pfizer](#)

La [Agencia Europea de Medicamentos \(EMA\)](#) permitió este jueves que los estados miembros utilicen la píldora contra el Covid de Pfizer, antes de su aprobación formal, una medida de emergencia frente a la nueva ola de contagios.

La Razón

[México dona 1 millón de vacunas antiCOVID de AstraZeneca a Ecuador](#)

La Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) informó que esta mañana México donó un millón de vacunas AstraZeneca contra COVID-19 a Ecuador, esto con ayuda de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

EL FINANCIERO

[Inevitable que México entre a una cuarta ola de COVID: Francisco Moreno](#)

La variante ómicron de COVID se expande “a un ritmo que no habíamos visto en ninguna de las cepas anteriores”, y probablemente ya está en casi todos los países del mundo, alertó la Organización Mundial de la Salud (OMS).

NOTAS PENSIONES

EL UNIVERSAL

[Niegan amparo de Afore Azteca por comisiones; tope de 0.57% entra en vigor en 2022](#)

El juez Primero de Distrito en Materia Administrativa Especializado en [Competencia Económica](#), Radiodifusión y Telecomunicaciones, Rodrigo de la Peza, negó el amparo que interpuso Afore Azteca para evitar la entrada en vigor del tope de comisiones del 0.57% a partir de enero de 2022.

EL UNIVERSAL

[“Decretazo” ahorrará 6 meses a la construcción del Tren Maya: Fonatur](#)

Al reconocer que “nos sigue pegando el Covid”, Rogelio Jiménez Pons, director general del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur), aseguró que el [decreto presidencial](#) que clasifica como de seguridad nacional los proyectos prioritarios del gobierno del [presidente Andrés Manuel López Obrador](#) ahorrará seis meses a la construcción del [Tren Maya](#).

REFORMA

[Reinstaura juez tope a comisiones de Afores](#)

El tope a las comisiones que cobran las Afores a sus clientes sí podrá entrar en vigor en enero, luego de que un juez federal negó hoy la suspensión definitiva en el amparo en el que, hace una semana, había suspendido provisionalmente esta reforma.

REFORMA

[Cae 40% Aeroméxico tras anunciar oferta de compra de títulos](#)

Grupo Aeroméxico, que opera la mayor aerolínea del País, informó que una sociedad no relacionada con la empresa iniciará trámites para realizar una oferta pública de adquisición (OPA) de acciones voluntaria, y detalló que su socia Delta Airlines no concurrirá a la oferta.

REFORMA

[Desciende dólar a \\$21.52; esperan mercados a Banxico](#)

Luego de que ayer la Reserva Federal anunció que acelerará la reducción de la compra de activos, los mercados de capitales avanzaban, al tiempo que el peso ganaba mientras espera el anuncio de política monetaria del Banco de México (Banxico).

EXCELSIOR

[La inflación impactará en la cena de Navidad, ¿por qué?](#)

Para este 24 de diciembre, cenar pavo será un lujo; el platillo costará entre 20 y 50% más; la alta inflación y los problemas en las cadenas de suministro a nivel global, le pegaron a este producto.



[Aeroméxico tiene caída histórica en Bolsa por anuncio de oferta pública de adquisición; se hunde casi 74%](#)

La aerolínea que atraviesa por un proceso de reestructura financiera expuso que las acciones objeto de la oferta serán pagadas a un precio de un centavo de peso por unidad y contempla la adquisición de hasta 331.5 millones de acciones, equivalente a 49% del capital social. Mientras que Delta Airlines, su socio, no participará en la oferta.

[FMI elogia la política de la Fed pero advierte riesgo para países emergentes](#)

"La Reserva Federal ha anunciado una respuesta proporcional y bien calibrada al aumento de las presiones de precios y salarios al acelerar la reducción en sus compras de activos y señalar con anticipación la trayectoria de su tasa de referencia", dijo Gerry Rice, portavoz del Fondo Monetario Internacional.

[Advierte CCE que con reforma eléctrica se requieren 2 mmdd en inversiones públicas](#)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) advirtió que en caso de que se apruebe la reforma eléctrica y se suspenda la participación de privados en el sector, se van a requerir 2 mil millones de dólares en inversiones públicas por cada punto de crecimiento del Producto Interno Bruto.

[Registra balanza comercial agroalimentaria superávit de 5 mil 707 mdd en enero-octubre](#)

En los primeros 10 meses del año, la balanza comercial agroalimentaria del país (agropecuaria y agroindustrial) alcanzó un superávit de cinco mil 707 millones de dólares, informó la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural.

[Bolsa mexicana gana terreno a la espera del anuncio del Banxico](#)

[La Bolsa Mexicana de Valores \(BMV\)](#) comienza la sesión con ganancias, debido a un mayor apetito por riesgo, luego de las perspectivas económicas optimistas de la Reserva Federal. En tanto, los inversores aguardan el anuncio de política monetaria, por parte del banco central de México (Banxico), más tarde en el día.

[Banxico despide el año con un aumento de 50 pts en la tasa de referencia, sube a 5.50%](#)

Banco de México (Banxico) decidió por mayoría aumentar la tasa de referencia en 50 puntos base, con lo cual pasó de 5% a 5.50%, debido a la magnitud y diversidad de los choques que han afectado a la inflación.

MILENIO

[Eliminación de generación local de energía elevará costos de producción para empresas: IMCO](#)

La [Comisión Reguladora de Energía](#) (CRE) envió un anteproyecto a la [Comisión Nacional de Mejora Regulatoria](#) (Conamer) para que se exente de análisis de impacto regulatorio a las modificaciones a la energía eléctrica en abasto aislado, lo que afectará los costos de las empresas que generan su propia electricidad, manifestó el [Instituto Mexicano para la Competitividad](#) (IMCO)

EL FINANCIERO

[‘Quién es quién en los precios de artículos de primera necesidad’, AMLO anuncia nueva sección en ‘mañanera’](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador anunció una nueva sección para la “mañanera” que llevará por nombre “Quién es quién en los precios de artículos de primera necesidad” y será presentada por el titular de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Ricardo Sheffield.

EL UNIVERSAL

[Canacar pide a CRE evitar riesgo de desabasto de combustibles](#)

Desde finales de octubre la Comisión Reguladora de Energía (CRE) solicitó permisos para los tractocamiones que operan en terminales de almacenamiento, sin que oficialmente exista ese requisito, lo que genera el riesgo de desabasto.

EL UNIVERSAL

[Empresarios del CCE no fueron autores del perdón a AMLO: Carlos Salazar](#)

A unos días que el presidente [Andrés Manuel López Obrador](#) aseguró que empresarios pidieron disculpas por abusos que se cometieron en el pasado, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Carlos Salazar, dijo que ellos no fueron autores del perdón.

EL UNIVERSAL

[Accionista de Aeroméxico lanza una oferta pública de adquisición de acciones](#)

Un accionista de [Aeroméxico](#) lanzó una oferta pública de adquisición de acciones de la aerolínea, para darle a los actuales accionistas una opción de salida del capital social antes de que entre en marcha el nuevo Plan Conjunto de Reestructura de la aerolínea que traerá como consecuencia la dilución de las acciones actuales.

REFORMA

[Entrega asociación 1.6 millones de firmas para revocación](#)

La asociación civil Que siga la Democracia entregó al árbitro electoral un tercer paquete de firmas para impulsar el ejercicio de revocación de mandato.

EXCELSIOR

[Ahora exhibirán a abusivos con precios de artículos de primera necesidad](#)

Así como hay un “Quién es quién en los precios de los combustibles” habrá uno especial para los precios de los productos de primera necesidad, anunció el presidente Andrés Manuel López Obrador.

El Sol de México

[Alianza opositora entre PAN, PRI y PRD para 2022 es benéfica: AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador consideró que la alianza política para las elecciones de 2022, firmada por los tres principales partidos de oposición, (PAN, PRI y PRD), será benéfica para México, pues aseguró que ayuda mucho a que aclaren posturas políticas.

La Razón

[AMLO considera bueno el trabajo de Ebrard en el control del tráfico de armas](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró que secretario de Relaciones Exteriores (SRE), Marcelo Ebrard Casaubón, ha desempeñado un buen trabajo al controlar la entrada de armas que provienen de Estados Unidos a México.

EL HERALDO DE MÉXICO

[PAN busca acción de inconstitucionalidad contra impuesto a plataformas digitales](#)

El PAN en el Congreso de la Ciudad de México anunció que busca interponer una acción de inconstitucionalidad en contra de los nuevos impuestos aprobado en el Código Fiscal, principalmente, aquel relacionado con el cobro del 2 por ciento [a las aplicaciones electrónicas](#) por servicios de entrega a domicilio.

[Zaldívar es honesto pero no podría decir lo mismo de otros ministros, indica López Obrador](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador se refirió al ministro presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar, a quien calificó de “hombre honesto e íntegro”, aunque mencionó que no puede decir lo mismo de otros ministros, jueces o magistrados”.

MILENIO

[Detención de hijos de 'El Chapo' es prioridad para México: AMLO; "no hay impunidad para nadie"](#)

Luego de que Estados Unidos ofreciera una recompensa millonaria por los hijos de Joaquín El Chapo Guzmán, el presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que la detención de los herederos del cártel de Sinaloa es un asunto de México y dejó en claro que no se va a permitir la incursión de agentes de Estados Unidos para este fin. <https://www.milenio.com/politica/amlo-detencion-hijos-chapo-prioridad-mexico>

MILENIO

[Ebrard ha hecho un buen trabajo para controlar entrada de armas a México: AMLO](#)

A cuatro meses de que el gobierno de México presentó una [demanda contra fabricantes de armas en la Corte de Estados Unidos](#), el presidente Andrés Manuel López Obrador afirmó que el canciller Marcelo Ebrard ha hecho un buen trabajo en el control de entrada de armamento a territorio mexicano.

EL UNIVERSAL

[Asesor de Manuel Bartlett fue director jurídico de Emilio Lozoya en Pemex](#)

Javier Romo Michaud, exasesor jurídico de [Emilio Lozoya Austin](#) cuando era director general de Petróleos Mexicanos, se desempeña actualmente como asesor de Manuel Bartlett Díaz, director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE).

EL UNIVERSAL

[Dan prórroga para cobrar Beca del Bienestar Benito Juárez](#)

La Coordinación Nacional de Becas para el Bienestar Benito Juárez, para estudiantes de Educación Básica, Media Superior y Superior anunció que habrá una prórroga para que los estudiantes beneficiarios puedan cobrarla.

EL UNIVERSAL

Sacan a "pasear" al avión presidencial

El avión presidencial TP01 "José María Morelos y Pavón" vuela este jueves el espacio aéreo mexicano.

EL UNIVERSAL

Por tercer año consecutivo, México ocupa primer lugar en asesinato de periodistas: RSF

París.- México se convirtió por tercer año consecutivo en el país donde más periodistas fueron asesinados, según el balance anual de RSF, cuyo secretario general, Christophe Deloire, consideró una "hecatombe" la situación de la prensa en ese país y pidió a las autoridades medidas radicales para ponerle fin.

REFORMA

[Entrega Rusia a EU propuesta de seguridad sobre Ucrania](#)

El Kremlin dijo el jueves que Rusia presentó borradores de documentos con disposiciones de seguridad que desea negociar con Estados Unidos y sus aliados de la OTAN mientras crecen las tensiones en torno a Ucrania.

La Jornada

[Liberan a los 12 misioneros de EU y Canadá secuestrados en Haití](#)

Puerto Príncipe. Los 12 miembros de un grupo de 17 misioneros norteamericanos y sus familiares que permanecían secuestrados por la banda criminal "400 Mawozo" en Haití fueron liberados este jueves, dijo a la AFP el portavoz de la Policía.

La Jornada

[Desalojan a miles de personas por tifón en Filipinas](#)

Manila. Decenas de miles de personas fueron evacuadas el jueves a lugares seguros en el sur y el centro de Filipinas ante la llegada de un poderoso tifón, mientras las autoridades advertían a la población que evitara las multitudes tras la detección en el país de los primeros casos de la variante ómicron del coronavirus.

CARTONES

REFORMA



REFORMA



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO





RECORDAMOS ESTO, PORQUE UNA COSA ES QUE SE HAGAN... Y OTRA MUY DISTINTA ES QUE NOS QUIERAN HACER...



(La caravana migrante de pavos que quiere ir del 2021 al 2022 llega a la Ciudad de México)

